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アンケートの記述要約と考察（中学生） 

 

こどもたちが暮らしやすくするためにがんばってほしい嘉麻市の仕事 

 

総合政策課（９１件） 

  ・みんなの意見を取り入れ、より住みやすい市にすることで一人でも多く嘉麻市

に住む人を増やしたいから。 

 ・人が住みたいと感じることのできる市にしてほしいから。 

 ・住みやすくなれば、暮らしも楽になるかなとおもったからです。 

 ・住みやすい市にすれば住みに来てくれる人が増えると思うから。 

  ・総合政策課では、住みたい市にするための計画を立てるから、子供たちも住み

やすい市になると思う。 

 ・住みたい市にしないと人口が増えないから 

 ・私たちが住みよいまちにしてくれたら、みんな住みやすくなると思うから。 

 

  （考察）住みやすい市にすることで、市内でも対外的にも住みやすい場所となり、

ひいてはこどもたちが住みやすい市になることを期待する声が多い。 

  

 

 

財政課（４６件） 

 ・お金を何に使うかによって嘉麻市が変わると思うから 

 ・財政運営・予算は私たちが健全な生活を送ることに密接に関わっているから。 

 ・お金をどう使うかで今後の嘉麻市が変わっていくと考えたからです。 

 ・みんなで支えあっていくためお金の計画は大切だと思うから 

 ・嘉麻市の予算がなければ、どの計画も作れないので、財政課が、計画をして、

お金の管理を、してほしいと思ったから。 

 ・無駄なことに使っても意味がないと思ったから 

・使うなら子供が住みやすい市にしてほしいと思ったから 

 

  （考察）予算の使い方次第で嘉麻市の進む方向性が変わるため、こどものことを

考えたお金の使い方によってこどもたちが暮らしやすい市になることを望む

声が多くみられた。 

 

 

 

 

 

資料１８-２ 
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こども育成課（４４件） 

 ・子供たちが安全でその環境に適応させたいから 

 ・子供たちが暮らしやすくという部分では子供育成課が一番大事だと思ったか

らです。 

 ・子供達が元気に育つように周りの環境を整える事で親たちも安心出来ると思

ったからです。 

 ・元気に育つ環境が整うとみんなが過ごしやすくなるから 

 ・子供たちの環境を整えたら少子化対策になると思うから 

 ・子供がもっと楽しく暮らすためにもっと環境を良くしていく方がいいと思った

から。 

 ・まずは、こどもたちに良い環境をつくってあげることが大切だと思ったから 

 ・保育所とかがあった方が親が楽だろし子供たちも楽しく過ごせると思うから。 

 

 （考察）こどもたちが安全・安心に暮らすための環境づくりを望む声が多い。 

  また、環境づくりにより少子化対策に直結すると考えている方も多かった。 

 

 

 

子育て支援課（６０件） 

 ・親の負担が減ることが住みやすい街につながると思ったから 

 ・子育て支援課がもっと支援してくれるとお家の方の心の余裕ができて、子供 

たちもお家の方たちともっと楽しくすごせると思う。 

 ・仕事で子供のことを見れない親にとっては支援させてもらえることはありが

たいことだから。 

  ・子育てが初めてな人もいると思うので、子育てする人に寄りそえるようにもっ

とがん張ってもらいたいと思いました 

 ・私の家は母子家庭でお母さんが苦労して私たちを育ててくれているから。 

・子育て支援が一番進んでいると思ったから 

 ・嘉麻市に生まれてきた赤ちゃんを助けるような活動が素晴らしいと思ったか

らです 

 ・子育てが大変な人がいるかもしれないからその人たちが少しだけ楽になるか

もしれないからです。 

 

  （考察）保護者の負担減や心の余裕につながる政策が、こどもたちの暮らしやす

さに結び付くと考える声が多かった。また、貧困家庭やひとり親世帯などへの

負担軽減に助けられている意見もあった。 
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嘉麻市でこどもが少なくなっているのは何が原因だと思いますか？ 

 

こどもを育てるのにお金がかかるから（１０４件） 

 ・子育てに掛かるお金が多くて出せれない人が増えているから。 

 ・お金が掛かる事で、自分の趣味や買いたい物にお金を使えないから 

 ・ひとり育てるだけでたくさんの人の力やお金が必要になるから 

 ・実際、子どもが中学校卒業するまでに 1900 万程かかるといわれていて、 

成人するまでだと負担が大きくなってしまうから。 

 ・子供を育てるには相当な費用がいると聞いたことがあるから。 

 ・若い人は、収入が少ないし、子供のために時間と、お金を使いたくないから 

 

  （考察）子育てにお金をかけるよりも、自分のために使うことを第一に考える声

が多かった。 

 

 

生活するのに不便だから（９１件） 

 ・安心して教育を受けさせることのできる学校が少ない。嘉麻市以外の場所の 

ほうが交通の便もよく、嘉麻市で働くメリットが少ない。 

 ・車がないと行けないお店などが多いから 

 ・飯塚のように身近に買えるところが少ないから。 

 ・都会のほうが生活しやすいところがあるから 

 ・交通や飲食など基本的な必要なものが少ないから生活するのにも不便だから

人が集まってこない原因だと思いました。 

 ・交通面や働くということにおいて、不便で駅のある飯塚市や桂川町に引っ越 

す人が多いから。 

 ・物を買うところが少なく不便なので少し遠くまで行かないといけないから生

活するのがするのが不便だとだとおもいました。 

 ・遊ぶ場所や、欲しいもの、楽しみなものなどがないから 

 

  （考察）買い物や遊び、通勤・通学などにも車を利用しないといけないことが、

こどもが少なくなる理由として挙がっている。生活に不便なため、人が集まら

ないどころか、人が減る原因となっていることを指摘する声もある。 

 

 

結婚している人が少ない（１１７件） 

 ・結婚して嘉麻市に住む人が少ないと思ったから。 

  ・お母さん１人で育てる人や、お父さん一人で育ててる人が多くみられるから。 

  ・子供が少なくなっているのは、結婚してないことで出産している人が少ないと
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思ったから。 

 ・独身の人が多そうだから 

 ・高齢者が増えたから 

 ・結婚はしていても子供を作らない家庭や、そもそも結婚をしないことが増え 

てきていると思ったから。 

 ・今は、結婚しなくてもいい時代になったし、結婚していても子供を作らない 

ようになっているから。 

 ・結婚するメリットがないから 

 

  （考察）現状として結婚していない人を目の当たりにしていることから、子ども

の少数化の原因としている意見が多かった。また、実際に結婚によるメリット

が少ないことも指摘されている。 

 

 

学校に通うのに不便だから（１２件） 

 ・電車やバスなどの移動手段が少ないから 

 ・道が複雑だから 

 ・学校に行くまでに遠い人もいるから。 

 

  （考察）遠くから来ている人、交通網が少なく複雑なことによりこどもが少ない

と考える声があるが、通学が少子化に及ぼす影響は少ないと思われる。 

 

 

その他（２４件） 

 ・娯楽施設が少ない 

 ・人が少なくなってきているから 

 ・若い人が上京しているから 

 ・嘉麻市外で仕事をしていて引っ越した人が多いから。 

 ・若い大人がいない 

 ・嘉麻市で子育てをする人が少ないから 

 ・住んでいる人の割合で、高齢者の方がい多いから。 

 

 （考察）総じて若い世代の市外への流出を原因とする声が多かった。 
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将来の夢はありますか？  ある（２０３／３６９人） 

 

 ・職場体験をしたいです。 職業の大切さなどを、知りたい。 

 ・嘉麻市にはないけど大学とかの学費援助 

 ・様々な職業体験をもっと増やしてほしいです。 

 ・働けるよう家族や自分の貯金を使い店を出したい 

 ・勉強を教えてほしい 

 ・歴史のことをもっと勉強したい 

 ・今しか出来ない子供生活を送りやすくして欲しい。 

 ・スポーツをする球場を増やしてほしいです。 

 ・安心して将来の夢のために学習をできる環境を作ってほしい 

 ・自分のこれからのことなどを一緒に考えてもらいたい 

 ・その道を進んだ人の話をたくさん聞きたい。 

 ・どんなことをしたら夢に繋がるのかを教えてもらいたい。 

 ・実際にどんな仕事が嘉麻市の中にあるのか知りたい 

 ・より良い学習環境とわかりやすい教材を配布してほしい。 

市外での職業体験をさせてほしい。 

 ・夢に必要な技術向上を手伝って欲しいです 

 ・生活面やメンタル面などで協力してほしい。 

 ・何もしなくて大丈夫。 

 ・その職業で何が大切か教えてほしい。 

 ・応援してください、やる気が出る言葉が欲しい 

 ・その夢をかなえるのにおすすめな高校や大学を教えてほしい 

 

 

    ない（５９／３６９ 人）  分からない（８６／３６９ 人） 

 

 ・大学に入りたいとは思うが、具体的に何をしたいのかが決まってない 

 ・やりたいことが見つからない 

 ・まだ未来のことを考えてないから 

 ・まだどんな仕事があるかわからない 

 ・興味を示すものや、やりたいことがまだ見つからないから 

 ・とくに、「こんな職業に就きたい」と思うことがないから。 

 ・大人になった自分がなにをしているのか想像がつかないから。 

 ・あこがれる職業が無いから 

 ・将来してみたいことややってみたいことがたくさんあるから 

 ・自分のやりたいことがまだ、分からないからです。 
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今の嘉麻市は、あなたにとって住みやすい？ 

 

住みやすい（１６１／３６９ 人） 

 ・田舎で住みやすいからです。 

 ・自然がいっぱいあって仲のいい友達もいてそして何より住み心地の良い嘉麻

市に居たいから。それがみんな大好き嘉麻市上山田です。 

 ・自然豊かで治安がいいと思うからです。 

 ・自然に囲まれているし、人がとても親切だから。 

 ・自然が豊かで、少し遠いが買い物ができる場所があるし、育成のための補助金

がでるのでとても住みやすいと思いました。 

 ・何年も住んでいるから 

 ・とても自然豊かで買い物もちゃんとでき、住みやすいからです 

 ・通学時間、ボランティアの人が道を誘導してくれるから。 

 ・町の人とコミュニケーションが取れているから 

  （考察）自然が豊かなことを理由に挙げる人が多い。静かなところ、治安がいい

ところ、不便ではないと感じる答えも多く挙げられた。 

 

住みにくい（８７／３６９ 人） 

 ・人が少ない。嘉麻市の店が少ない所。 

 ・何もない 

 ・コンビニエンスストアなどの店舗が少ない。交通の便が悪い。 

 ・不便だから。駅もないし、子供が遊ぶ場所もなくて子供が退屈して嘉麻市から

別のとこにいってしまう。 

 ・交通の便が少なく、不便であること。 

家の近くに何かあるわけではないので、買い物に行くのでさえ車で 15 分近く

かかってしまうこと。 

駅などの公共交通機関が少ないこと。 

 ・何かと不便 

 ・行きたいところがあっても、遠くまで車やバスで行かなければならないから。 

 ・お店や娯楽施設が少ない、公園も少なく遊びにくい 

 ・学校や遊びに行くとき車をだしてもらうなどしないといけないから。 

 

 

分からない（１００／３６９ 人） 

 ・どちらでもある 良くも悪くもない 住みやすくも住みにくくもないから。 

 ・考えたことがないから。 そこまで深く嘉麻市を知らないから。 

 ・最低限暮らせる地域だから、良くも悪くも発展していないからです。 

 ・いいところもあるけど、改善したほうがいいと思うところもあるから 
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あなたはおとなになっても嘉麻市に住み続けたいと思いますか？ 

 

住み続けたい（７４／３６９ 人） 

 ・自然やまつりごともおおいいから 

 ・嘉麻市が好きだから。 

 ・田舎が好きだから 

 ・この環境に慣れてしまったから 

 ・やはり自然が沢山で、いつか結婚して子供ができたときなど、自然の中で生き

生きと育てたいと思ったからです。 

 ・いろんな人と喋れるから 

 ・嘉麻市の魅力を伝えたいから 

 ・どこへ行くにも１時間ほどでつくから。 

 ・このような美しい市はここだけだとおもうから  

 

 

住み続けたくない（１００／３６９ 人） 

 ・都会で仕事がしたいから。 

 ・都会に住みたいから  都会の方に住んだ方がいろいろと便利になるから。 

 ・田舎で不便だから  もう少し利便性のある場所がいいから。 

 ・自分の視野を広げてみたいから。 

 ・働く場所が少ない  嘉麻市に働きたい場所がない 

 ・将来の夢をかなえるために都会のほうに行きたい 

 ・このまま高齢者が増えると、若者が近寄ってこなさそう 

 ・ここでは夢はかなえられないから 

 ・自分にとって適した環境ではないかもしれないから 

活気がないから 

 

 

分からない（１７４／３６９ 人） 

 ・将来の夢のため嘉麻市にいることは難しいと思うから。 

 ・働ける場所が減っていってしまうかもしれないからです。 

 ・将来の夢のためには嘉麻市を出なくてはいけないかもしれないから。 

 ・将来、どうするのかまだ分からないから。 

 ・自然もいいけど都会でも暮らしてみたいから。 

 ・就職場所次第で決まると思うから 

 ・将来嘉麻市がよりよくなっているかわからないから 

 ・これからの嘉麻市がどうなるのかわからないため 
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あなたが望む嘉麻市にするために、市役所にどんなことをしてほしいと思います

か？（回答２４６件） 

 

 ・もっと店を増やすことを望んでいます。 

 ・今のままでも大丈夫だと思います。 

 ・嘉麻市に観光客が訪れるためには、嘉麻市ならではのことを世界の人に知っ 

てほしい。 

 ・子供たちが気軽に集まったり、遊べたりできる場所を作ってほしい 

 ・お金を増やしてほしい。 

 ・もっと PR を頑張ってほしいです。 

 ・自然を残しつつ嘉麻市の発展を進めて欲しいです。 

 ・祭りやイベントを増やしてほしい  芸能人呼んでほしい(いまだみお) 

 ・観光地を増やしてほしい。 

 ・自然を多く残して、観光客を増やしてもらいたい。 

 ・もう少し建物を増やしてほしい 

 ・もっと楽しめる場所をつっくてほしい 

 ・できることを頑張ってほしい 

 ・大型のショッピングモールなどを!!!! 

 ・安全な生活をできるようにしてほしい 

 ・少しでも人気のある町にしてほしいです。 

 ・安心して子育てができるようになれば必然的に子どもは増えるだろうし、 

都会を目指せば地域が発展して観光客が訪れるだろうから。 

 ・嘉麻市の人が住みたいと思うような政策を考えてほしい 

 ・より良い学習環境を提供してほしい 

 ・嘉麻市の行事などを増やして、いろんな地域の人とも関われるきっかけを作っ

てほしい。 

 ・かましの中でも、職業体験ができるようにしてほしい 

 ・稲築東義務教育学校の近くにいつでも使える公共施設をつくってほしい。 

 ・道の整備、がいとうを付ける、崖の補強、 

 ・みんなが、嘉麻市には、こんないいところがあるとしってほしいからです。 

  ・もう少し赤ちゃんだけなどではなく、中学校の部分費などにも協力して欲しい 
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あなたが望む嘉麻市にするために、自分は何をしたいと思いますか？ 

（回答２４３件） 

 

 ・嘉麻市の良さをもっと伝えていきます。 嘉麻市のいいところを紹介する 

 ・自然を大事にしていきたいです。 

 ・地域行事に参加する 

 ・インターネットなどを使って嘉麻市についてもっと詳しく知ろうと思います。 

 ・しっかり勉強する 

 ・きれいな町にしていきたい 

 ・嘉麻市の多くのことを知っておいて誰かに共有する。 

 ・これからもこの嘉麻市の自然を守っていきたいです。 

 ・挨拶をしたり、身近なことをする。 

 ・嘉麻市の歴史を知らない友達に嘉麻市の歴史を伝えていこうと思います 

 ・自分からボランティア活動などを積極的にしていきたい 

 ・自分たちのこういう意見を取り入れてくれる機会があれば、進んで取り組み 

たい。 

 ・リサイクルやゴミ捨てなどの自分たちでできることはしっかり守り、安心で 

安全なたのしい嘉麻市にする 

 ・誰もが安心して暮らせるように、みんなで協力し合う 

 ・自分ができることを探して、少しでも嘉麻市がよりよい街にできるように頑 

張りたいと思います。 

 ・市民が幸せになるようなことをしたいと思います。 

 ・分からない  ありません  何もしない 

 

 


